
Resumen Reunión de Comisión Directiva de ADFI 

Lunes 8 de abril de 2019, 13:00hs. Sala gremial de ADFI, Facultad de Ingeniería.

Presentes:

Sandra Kahan, Alejandro Romanelli, Matías Valdés, Jimena Ferreira, Facundo Benavides,
Martín Randall.

Se aprueba la solicitud de licencia de Eliana Budelli.

0) Gestión.

a) Aprobación del Acta del 11/03 y 25/03. Se aprueban (6/6).

b) Control de las resoluciones de la directiva y puntos postergados: 

i Nombramiento de delegados docentes a la Comisión de Cantina.
ii. Nombramiento de delegados docentes a la Comisión de Actividades de Ingreso.
iii. Nombramiento de delegado a la Comisión de Asuntos Administrativos. 
iv. Beneficio BPS – Lentes. Se presentó nota a la Comisión tripartita.
v. Indices de la actividad académica de FING.
vi. Encuesta sobre recursos educativos disponibles.
vii. Grupo de trabajo ad-hoc "Fondo Solidario".
viii. Informe de la CAL-ADFI sobre Análisis de Cargos: Jornada de discusión de la 
información recaba en el documento.

1) Internos.

 a) Elección Decano de Facultad

Redacción de la carta enviada a la Decana en nombre de la Directiva de ADFI. (Se copia 
también la respuesta recibida a posteriori)

Estimada Decana Prof. María Simon:

La Directiva de la Asociación de Docentes de la Facultad de Ingeniería la saluda por su 
re-elección en la Asamblea del Claustro de Facultad el pasado miércoles 13 de marzo y le
hace llegar nuestros deseos de éxito en su futura gestión, quedando a disposición para 
continuar el diálogo en torno a diferentes temas.

Aprovechamos la oportunidad para hacerle llegar (en adjunto) los Lineamientos de ADFI 
para el período 2019-2022. Asimimo, nos gustaría enfatizar los siguientes puntos; algunos
de los cuales están incluidos en el referido documento.

Saluda Atte. 
Directiva de ADFI. 
---------------------------------------------

(1) Transición de FING al nuevo EPD. Proponemos que el Consejo de Facultad incluya el 
tema como punto permanente del OD y que se cree una Comisión que analice el asunto e



identifique acciones a priorizar, considerando el capítulo de transiciones y la ordenanza 
docente de la Facultad que, entendemos, debe ser revisada en consecuencia.

(2) Durante el 2018, la Comisión de Asuntos Laborales elaboró un informe detallado 
tomando la base de datos aportada por la sección personal en febrero de 2018. En base a
ello, identificamos algunos problemas que habría que resolver; por ejemplo: el buen uso 
de la herramienta de docentes contratados, promover que los grado 1 y 2 tengan una 
carga horaria de por lo menos 20 horas semanales.

(3) Habiendo recibido un cronograma realizado por la Ps.(PhD) Silvia Franco de la 
Facultad de Psicología, la Asamblea de nuestra asociación entendió que era muy 
importante que la Facultad de Ingeniería apoyara las actividades de diagnóstico 
presupuestadas, dirigidas a funcionarios docentes y no docentes y tendientes a mejorar 
las relaciones interpersonales en el ámbito de trabajo.

Respuesta de María Simon:

Estimada Sandra y miembros de la directiva,
Agradezco mucho el saludo y comparto las inquietudes planteadas, como seguramente 
me lo habrán oído más de una vez. Me parece muy bien ponerlas como tema en el 
consejo. Añadiría el tema de contratados e interinos, que es bastante delicado.

b) Actividades 1º de mayo. 
Se propone la realización de actividades en alusión a esta fecha. Entre ellas, la 
realización de algunas sesiones de cine-debate; mural representando la concentración 
anual en la plaza “Mártires de Chicago” caracterizando a los trabajadores como docentes; 
armar paneles con fotos de eventos importantes, como la Huelga General del 73; 
convocar a docentes y ex-docentes que participaron de esos eventos como estudiantes o 
como traabajadores para que cuenten sus experiencias; pasacalles para la entrada de la 
Facultad y entrada de algún instituto. 

Se resuelve (6/6): 

1) Convocar al resto de los afiliados, através de adfi-info-l@, para una reunión de 
lanzamiento de la movida donde se definirá con mayor precisión qué actividades se 
llevarán adelante.

2) Encargar a Facundo Benavides la redacción de un texto borrador alusivo, que 
promueva la particpación en el Acto. Luego de ser aprobado en Directiva, el texto será 
transmitido a través de la lista adfi-info-l@.

Se aprueba invertir $12080 para comprar los materiales que se precisen para llevar a 
cabo la actividad.

c) Asamblea Extraordinaria

Se resuelve convocar a una Asamblea General Extraordinaria para el jueves 25 de abril a 
las 13hs con el siguiente orden de día: 

Consideración y postura de ADFI sobre la reforma constitucional “vivir sin miedo”.

d) Carga horaria grados 1 y 2 del INCO.



Se propone que la Direciva de ADFI tenga una reunión con Héctor Cancela (Director del 
INCO) con el fin de intercambiar ideas sobre el asunto. Se entiende que sería oportuno 
mantener ese diálogo antes de que el tema “Lista de Prelación Gr1, 15hs” propuesta por 
la Comisión Directiva del INCO, sea tratado en el Consejo. 

e) Cartelera Gremial Edificio del INCO.

Se aprueba el gasto de $3500 para implementar la mencionada cartelera.

Se corrige omisión de aprobación de este gasto en Acta 25/03/2019

2) Asuntos del OD del Consejo Federal: 

Delegados a CCI, Comisión Evaluación Interna y Acreditación, Comisión Asesora 
Inclusión en la UdelaR. 
Se resuelve votar en el Conejo Federal a los siguientes candidatos para integrar la CCI 
(en el siguiente orden): Estela Delgado, Horacio Heinzen y María Salhi Romero.

Se toma conocimiento del informe que realizó Matías Valdés (a posteriori) sobre el 
Consejo Federal de ADUR de la fecha 8/04/2019:

Previos:

• Oficinas centrales: están trabajando para unificar criterios de carrera docente en oficinas 
centrales. Solicitan al ejecutivo de ADUR que los acompañe en una reunión que van a tener 
con los prorectores. 

• Psicología: llevan casi 1 mes de paro activo docente. Están elaborando una plataforma 
conjunta con la intergremial. Se reunieron con decanato la semana anterior pero no hubo 
posibilidad de diálogo. Tienen fijada una nueva reunión con decanato para esta semana. 

ODD CDC y CDA (informe Gregory Randall):

• Sistema Promoción Carrera Docente: la propuesta de ADUR está en el ODD 
del próximo CDC.

• Cobro matrícula: dado que ADUR no tiene postura respecto al tema, se está 
dando libertad de voto a los delegados al CDC. Los delegados docentes que han 
participado de las últimas sesiones están dispuestos a no votar los pedidos de 
cobro de matrícula. Se informa que los delegados de estudiantes y egresados 
tienen la misma postura. Sin embargo, egresados estaría dispuesto a votar los 
posgrados si se presenta un plan para comenzar a dejar de cobrarlos. Se plantea 
la necesidad de discutir el tema en ADUR en el corto plazo. 

• AAs Rector: ya se votaron 2 asistentes. Hay 4 más propuestos al CDC que 
vienen siendo postergados en las últimas sesiones. 

Delegados CCI: ningún candidato recibió la mínima cantidad de votos para ser nombrado titular o 
alterno, de acuerdo al reglamento actual. Se posterga.

Posición ADUR reforma "vivir sin miedo": la mayoría de los centros aún no tienen postura. 
Informo que ADFI va a tratar el tema en una asamblea. Se posterga. 

Paro ADUR 11/04: no se discutió en el federal.

Próximo federal: lunes 29/04 si el ejecutivo lo considera necesario o sino el 6/5.


